



LE QUOTIDIEN DES ASSISES

N°001 DU LUNDI 18 NOVEMBRE 2019
DIRECTEUR DE PUBLICATION: AIMÉ ROBERT BIHINA

EDITO

Nous y sommes!

■ PAR : Aimé-Robert Bihina
Président de la section camerounaise de l'UPF
Vice-président international de l'UPF



Mbamba nsoane. Imbó'óó.
Djambama. Pookèt penzéékut.
Sá' pipé' ló mbá. Po so' pepun.
On djaraama. Malô malam. Ma-
rhaba. ñmñm sóní. Oú diaah.
Nzeh li'h tchueh...

Sans être exhaustif dans ses langues maternelles, le Cameroun souhaite la bienvenue aux 400 participants des 48^{èmes} Assises de l'Union internationale de la presse francophone.

Bienvenue aux pays des Lions Indomptables. Welcome sur ce condensé du continent africain, qualifié d'Afrique en miniature.

A travers ce «Quotidien des 48^{èmes} Assises internationales de l'UPF», nous allons accompagner votre séjour en terre camerounaise. Notamment par la collecte, le traitement et la publication de toutes les informations significatives sur les travaux de l'UPF à Yaoundé. À côté de ce «tout info sur les 48^{èmes} Assises», nous vous ferons découvrir les charmes de Yaoundé et du Cameroun. Sans pour autant négliger des informations pratiques pour rendre votre séjour agréable sur cette terre d'accueil juchée au cœur du continent.

Ici au Cameroun. Sentez-vous chez vous, chez nous. Et profitez au maximum de ce pays béni des dieux et de Dieu. Agréable séjour. On est ensemble!

48èmes Assises de l'UPF

L'avant-match



L'accueil coloré du président de l'UPF



Audience au ministère de la Communication



Prêts à rugir face aux anciens Lions indomptables ce lundi au cours d'un match de gala à Yaoundé

Le point à la veille de l'ouverture de la grand-messe.

Page 2

Découverte

Page 4

Le Boulevard du 20 Mai



Rendez-vous aux 48^{èmes} Assises Internationales de la Presse Francophone

Sous le Très Haut Parrainage du Président de la République, S.E Paul Biya.

Thème : Journalisme d'émotion, journalisme d'information ?

Yaoundé, du 18 au 22 novembre 2019 Hilton Hotel

ACTU DU JOUR

48TH GENERAL ASSEMBLY

Leader Hosted

The president of the International Francophone Press Union (UPF), Madiambal DIAGNE, arrived Yaounde last Saturday night. He was received by the union's international vice-president, Aimé-Robert BIHINA.

Paul Reinhard WANDJI



President Madiambal DIAGNE and Vice-president Aimé-Robert BIHINA

At 8:45 pm, the aircraft boarding the president of the International Francophone Press Union, UPF, lands on the tarmac. Aimé-Robert BIHINA, UPF's international vice president and Cameroon's section president, welcomes Madiambal DIAGNE. He is accompanied by his vice, Evelyne OWONA ESSOMBA and some members of the local organizing committee of the 48th general assembly. This is at the Yaounde International airport, Nsimalen.

Upon president Madiambal's arrival, his vice-president, filled with joy, greeted him with welcoming words and well wishes. In this welcoming instance, the guest received a bundle of flowers and salutations from the rest of the squad.

It is during this convivial moment that the national section's vice-president, Evelyne ESSOMBA wore a bracelet on president Madiambal's right hand. The bracelet is black in colour, with three beads on both ends painted green, red and yellow. On it is written "UPF CAMEROUN" in white.

This moment of reception continued at the main hall where the two presidents, international and national, had an exchange. The exchange updated Madiambal DIAGNE on the unfolding of activities preceding the general assembly's kick-off on Tuesday November 19. At about 10 pm, the international president and his delegation left the airport for the city's Hilton Hotel.

ACTIVITÉS PRÉPARATOIRES

Visite de courtoisie au Mincom

Le ministre de la Communication, René Emmanuel Sadi, a reçu en audience le 15 novembre dernier la Secrétaire générale et la Directrice exécutive de l'UPF.

Diane KENFACK



Les Assises au coeur des échanges

Le métier de journaliste est menacé aujourd'hui par les émotions de certains d'entre eux. C'est dans ce contexte que les 48^{èmes} Assises se tiennent à Yaoundé sous le thème: «journalisme d'émotion, journalisme d'information?». C'est l'occasion de réfléchir sur les solutions à apporter au climat de morosité et de déviance professionnelle des médias. L'objet de la rencontre de vendredi dernier entre le MINCOM et la délégation de l'UPF, conduite par la Secrétaire générale internationale, ZARA NAZARIAN était de faire les dernières mises au point sur l'organisation des activités des 48^{èmes} Assises de l'Union Internationale de la Presse Francophone au Cameroun. ZARA NAZARIAN n'a pas manqué de saluer le gouvernement camerounais pour l'accueil

chaleureux qui leur a été réservé. «Plus de 300 participants du monde entier sont attendus pour ses Assises. Ceux-ci vont venir découvrir ce beau pays et cette belle ville. Aussi devenir des messagers du Cameroun dans le monde», affirme la secrétaire générale internationale de l'UPF.

Le ministre de la communication René Emmanuel Sadi quant à lui a tenu à rassurer la délégation de l'UPF sur l'effectivité de la tenue de cet événement. Les travaux débutent ce mardi. Le président de l'UPF-Cameroun et vice-président international Aimé-Robert BIHINA, la Secrétaire exécutive Khadija RIDOUANE et Evelyne OWONA ESSOMBA vice-présidente au Cameroun étaient également présents lors de cette rencontre.

«UPF SAMEDI SPORT»

Un corps sain dans un esprit saint

Une vingtaine de journalistes de l'UPF, section Cameroun a pris part à une séance d'exercices physiques, samedi dernier à l'école publique de Mfandena sise à Yaoundé.

Jean Materne ZAMBO

Assurer la fraternité entre les membres de l'UPF, section Cameroun, c'est l'objectif de la séance sportive de samedi dernier au quartier Mfandena. Etaient présents, le président de l'Union de la Presse francophone, section Cameroun, Aimé-Robert BIHINA et une vingtaine d'autres journalistes.

C'est par des étirements qu'ils ont commencé, aux fins d'éviter une éventuelle déchirure musculaire. Ont suivi le petit trot et d'autres mouvements d'ensemble. Le groupe a donc investi, l'École publique de Mfandena, près de New Century bilingual School par la J-RIC, rue 1.486. La rencontre aura été rythmée par des pas de danse, mais également ponctuée par un



La Directrice exécutive de l'UPF (ballon en main) au "samedi sport de l'UPF-Cameroun"

match d'handball. Pour Aimé-Robert BIHINA, «c'est un moment qui permet de mettre en forme les membres de l'UPF, section Cameroun. Chaque samedi, nous nous retrouvons ici, pour pratiquer du sport. Sauf

qu'aujourd'hui, la directrice exécutive, KADJIDJA RIDOUANE, a bien voulu se joindre à nous». Simple coïncidence ou pas, toujours est-il que cette séance sportive a permis à quelques jour-

nalistes de procéder à l'échauffement avant le match de ce lundi au stade de Ngoa-Ekelle. Et ce, en prélude aux 48^{èmes} assises de la Presse francophone internationale.

AGENDA

LUNDI 18 NOVEMBRE 2019

Un match de gala oppose ce jour, une sélection de l'UPF aux anciens Lions indomptables du Cameroun au stade de Ngoa-Ekelle (ancien stade militaire) à Yaoundé.

MARDI 19 NOVEMBRE 2019

Ouverture officielle des 48^{èmes} assises de l'Union internationale de la presse francophone au Hilton hôtel, en principe par le Premier ministre, chef du Gouvernement, Joseph DION NGUTE. Ce sera en présence du Représentant du Secrétaire général de l'Organisation internationale de la Francophonie Tidiane DIOH, du président international de l'UPF, Madiambal DIAGNE et d'Aimé-Robert BIHINA, président de l'UPF-Cameroun et vice-président international.

-11H00 : conférence inaugurale avec Anne-Cécile ROBERT

-15H00 : première table ronde sur le thème L'EMOTION DANS LES MEDIAS, FREIN OU ATOUT POUR L'INFORMATION ?

-16H30 : pause-café

-17H00 : début des travaux en ateliers

• Atelier n°1 : LE NUMERIQUE FAVORISE-T-IL L'EMOJOURNALISME ?

• Atelier n°2 : LES MEDIAS PEUVENT-ILS ANALYSER SOUS LE COUP DE L'EMOTION ? COMMENT SEPARER LE FAIT DU COMMENTAIRE ?

• Atelier n°3 : PHOTOJOURNALISME, ENTRE INFORMATION ET MISE EN SCENE : LORSQUE LA RECHERCHE DE L'EMOTION DEFORME LES FAITS

• Atelier n°4 : FORMATION : LES JOURNALISTES SONT-ILS PRÊTS A L'EMOTION ?

ILS ONT DIT

ZARA NAZARIAN, Secrétaire générale Internationale UPF



«Au plan humain, je suis ravie de découvrir le Cameroun, de me frotter aux populations au temps de ces Assises. A ce titre, mon séjour s'annonce enrichissant».

KHADIJA RIDOUANE, Directrice exécutive de l'UPF



«C'est inédit. C'est la première fois qu'on va avoir tous les supports pour couvrir les Assises. C'est-à-dire: Radio, Télé, Presse Ecrite et Web. Bravo le Cameroun» !

INTERVIEW

Des Assises relevées

Le point des préparatifs avec Aimé-Robert BIHINA président de la section UPF-Cameroun.

Propos recueillis par Martine Helbert ONAMBELE

Quel est le sentiment qui vous anime au moment où le Cameroun accueille pour la deuxième fois en 10 ans, les Assises de l'UPF ?

C'est un privilège pour nous Camerounais d'accueillir pour la deuxième fois, la crème de la presse francophone. Nous sommes heureux et fiers que notre pays soit ainsi honoré. Ces Assises sont placées sous le très haut parrainage du président de la République, Paul Biya, c'est le signe de la plus haute importance que les autorités de notre Etat accordent à cet événement. J'ai hâte que ça commence. Après un an de préparatifs, maintenant nous y sommes.

Après 2009, quelle est la touche particulière que la

branche UPF-Cameroun apporte à ces 48^{èmes} Assises ?

En 2009, j'étais un participant comme les autres. 10 années plus tard, je suis parmi ceux qui pilotent l'organisation au niveau national. Beaucoup de choses ont changé. Nous espérons proposer des Assises de meilleure qualité. Les enjeux ne sont plus les mêmes, le thème non plus. Au-delà des travaux purement scientifiques, les activités ne sont pas les mêmes.

Quelle plus-value ces Assises apportent-elles au Cameroun ?

La plus-value est multidimensionnelle. D'abord du point de vue de l'image de notre pays. Pendant une semaine, on va cliquer Cameroun dans le monde entier. En termes de gain



d'image, c'est une grande opportunité, sachant les difficultés que le Cameroun traverse en ce moment. Que de grands et éminents journalistes de la presse francophone viennent au Cameroun et nous fassent confiance est une belle preuve que le Cameroun est une bonne destination, un bon risque. Pour la presse camerounaise, ce sera une belle expérience qui permettra aux journalistes locaux de se frotter à ceux qui viennent d'ailleurs. En somme, le Cameroun gagne sur tous les plans, car c'est un privilège pour un pays d'accueillir ces Assises.

À quoi renvoie exactement le thème : « Journalisme d'information, journalisme d'émotion » ?

L'idée aujourd'hui, c'est de concilier les deux logiques de la pratique professionnelle. Il y a une tendance à faire un peu du tout-émotion, du tout-sensationnel et du tout-époustouffant, parce qu'on veut capter le maximum d'audience. Du coup on oublie les fondamentaux d'informer, de recouper, de faire preuve d'un minimum de sérénité dans la production des nouvelles.

PORTRAIT DU JOUR

MADIAMBAL DIAGNE

Une vie au service des médias

Manuela SINGUI EDJAKE

madaire Week-end Magazine en 2007. Le 22 novembre 2014, il est porté à la tête du bureau de l'Union internationale de la presse francophone (Upf). Ce cinquantenaire est un addict de lecture. Homme de défis, c'est sous le signe du renforcement de la cohésion au sein de l'Upf, que Madiambal DIAGNE a placé son troisième mandat.

Rigoureux et minutieux dans son travail, il a pris après son élection l'engagement de hisser encore plus haut l'Upf en élevant les standards de performance de cette institution, en instaurant la parité, en développant des stratégies de mobi-

lisation des ressources et en prenant des initiatives d'accompagnement et d'assistance aux sections nationales.

Depuis quelques années, ce journaliste émérite est aussi le président de l'Association des journalistes francophones (Ajf). Homme politique aussi, son parcours professionnel n'a pas toujours été un long fleuve tranquille. Il sait s'affirmer et dire ce qu'il pense.

Pour les 48^{èmes} assises de la presse francophone au Cameroun, le lion de la Teranga va réunir 400 participants sous le thème : « Journalisme d'émotion, journalisme d'information ? »



Né à Dakar au Sénégal, en Afrique de l'Ouest, Madiambal DIAGNE est un brillant jour-

naliste. Directeur général du groupe Avenir Communication qui possède Le Quotidien lancé en 2003, l'hebdo-

GENERAL ASSEMBLY PREPARATIONS

Dignitaries Support Innovations

Suzanne NANYONGE

She marked the importance of this general assembly, saying it is the second time Cameroon is hosting this event in 10 years. Also, in relation to the theme, she brought out the problematic of emotions not overriding the practice of the profession. The dignitary hopes that this session will bear fruits for the student journalists in the end. "It is a high meeting level for journalists. I'm really glad for this

opportunity and thank you for working for us".

The SG expressed herself in an open interactive session which involved student journalists from Asmac, who constitute the manpower of the general assembly's newspaper. During a question and answer period, she explained the theme, "journalism of information versus journalism of emotion". She said, although journalists have received training,

they remain humans with different backgrounds and personalities. However, that should not impeach their role of broadcasting information in a neutral and objective manner. ZARA NAZARIAN was with KHADIJA RIDOUANE, executive director and Aimé-Robert BIHINA, national president of UPF. They were welcomed by the Publishing director of the newspaper 'Intégration',

Thierry NDONG, and Martine Noelle NDENGUE, editor in chief of the general assembly's newspaper.

The latter, alongside the journalism 3 students of Asmac welcomed the dignitaries, who showed up at about 1.30pm. The day was marked by a series of discussions on the students being able to confront the realities of the field and other professionals, during the one week session.



SG (middle), executive director (left) and national president (right)

ASSISES DE L'UPF UNE CONFIANCE RENOUVELÉE

Le Cameroun accueille ce type de rencontre pour la deuxième fois en l'espace de 10 ans.

Grâce NGO MBEY

L'attribution et l'organisation d'une édition des Assises de l'UPF à un pays est loin d'être une simple formalité. Les critères sont en effet imposés à tout candidat au nombre desquels on peut citer l'attractivité, les participants doivent être à l'aise pour travailler. Au plan professionnel, il s'agit de la liberté et du professionnalisme en matière de journalisme et enfin le dynamisme de la section hôte de l'UPF locale. L'UPF fondée en 1950 est la plus ancienne association francophone de journalistes reconnue par les organisations internationales (ONU, UNESCO, OIF...). Elle compte 3000 membres représentés dans 110 pays dans le monde. Les Assises internationales de l'UPF sont une plateforme d'échange, un espace de rencontre et un carrefour de partage d'expérience entre journalistes des cinq continents. Elles sont organisées au moins une fois tous les deux ans et se déroulent dans les pays où existent des sections de l'organisation. C'est le cas du Cameroun cette année.

Les objectifs de l'UPF sont entre autres la défense et le développement de la liberté de la presse, la promotion de la langue française. À ce titre elle veille au rayonnement et au bon usage de la langue française dans les médias. Elle favorise et promeut dans le monde entier les liens entre éditeurs, directeurs, journalistes, et toute personne ayant une activité permanente dans le domaine de la presse ou de l'information. L'Union internationale de la presse francophone organise des colloques, états généraux, assises ou séminaires à caractère international, continental ou régional, susceptibles d'encourager le développement des médias francophones.

WELCOME TO CAMEROON

BOULEVARD DU 20 MAI

Un symbole d'unité nationale

Il traverse la capitale autant que l'histoire du Cameroun.

Suzanne Mélanie BILO'O

Encore appelé «Place du 20 Mai», le Boulevard éponyme accueille chaque année à la même période, les habitants de Yaoundé et ses environs, venus célébrer avec le président de la République la fête de l'Unité nationale. En même temps qu'il fait la jonction de plusieurs axes de la capitale politique, Yaoundé, ce boulevard est un extraordinaire lieu de brassage socio-culturel dans cette agglomération également baptisée «Ville aux sept Collines». L'avenue située entre le rond-point de la Poste centrale et celui de l'an 2000, est tout simplement un lieu chargé d'Histoire et de symboles.

Le Boulevard du 20 Mai est en effet une place forte dans la jeune Histoire de l'Afrique en miniature. Dès 1972, les camerounais vivent déjà les signes de l'unité nationale. Le peuple a été confronté au lendemain des indépendances (survenues dans la plupart des pays africains en 1960), au maintien de l'État fédéral. Cette forme fédérale de l'État est la résultante de la réunification du Cameroun anglophone et du Cameroun francophone intervenue en 1961. Le besoin de bâtir une Nation unie s'est



Plus qu'une voie de communication

imposé aux dirigeants de cette époque, malgré les velléités et les hostilités rencontrées çà et là. La plupart des camerounais ont ainsi manifesté leur volonté de s'unir autour des idéaux communs pour la construction d'un État plus fort et plus dynamique, un État où le bilinguisme sera un atout pour le développement. C'est cette motivation qui a amené le peuple camerounais dans sa majeure partie, à opter pour l'État unitaire. La République unie du Cameroun a donc trouvé tout son fondement dans ce contexte après le référendum

du 20 mai 1972. Le 20 Mai est ainsi devenu la fête nationale d'un Cameroun qui s'appelait alors «République unie du Cameroun».

Une fois le Cameroun devenu un État unitaire, la mutation historique s'est accompagnée d'importantes transformations de ses emblèmes. Au niveau du drapeau aux couleurs vert, rouge et jaune, les deux étoiles de la bande verte représentant les deux États fédérés, vont fusionner sur la bande rouge en une seule étoile, signe de cette unité retrouvée. D'autres illustrations de l'État uni-

taire seront entre autres, la présence d'un chef d'État et la mise en place d'un gouvernement, avec en prime l'existence d'un parlement unique.

Cette unité mise en place par le premier président camerounais Ahmadou Ahidjo et ses collaborateurs, a été matérialisée par son successeur. Le Boulevard du 20 Mai représente alors la voie que les camerounais empruntent depuis 1972 pour être au rendez-vous d'une unité nationale consolidée et du vivre ensemble.

LES BONNES ASTUCES

Nancy MBOGOS

Bienvenue au Cameroun ! Bienvenue à Yaoundé, la ville aux sept collines. Pour un séjour serein au sein de celle-ci voici pour vous, quelques astuces pratiques et adresses utiles.

Et si on commençait par la météo ? Il faut bien le dire, il fait de plus en plus chaud mais on doit s'attendre à tout avec dame pluie. Pensez donc à sortir avec un parapluie.

Météo du 18 novembre au 19 novembre 2019.

Ce lundi 18 novembre, le temps est ensoleillé et même si quelques orages s'annoncent en début de soirée. L'orage minimal est estimé à 21°C, vent soufflant de 10 à 15 km/h jusqu'aux environs de 17h.

La journée du mardi 19 novembre par contre, pluie et soleil s'alterneront. Il faut sortir couvert. Le soleil se couchera autour de 17h30. Durant la

nuit, vous serez bercé par une légère brise fraîche.

Un bobo ? Une coupure ? Pas de panique, voici pour vous quelques adresses utiles.

CENTRE DES URGENCES DE YAOUNDÉ
Situation: Quartier Messa
Tél.: 222 21 24 35

CENTRE HOSPITALIER UNIVERSITAIRE (CHU)
Situation: quartier Melen
Tél.: 222 31 21 03
222 31 25 66

HÔPITAL GENYCO OBSTÉTRIQUE ET PÉDIATRIQUE DE YAOUNDÉ

Pharmacie ISIS Yaoundé : Emombo 2^e
Tél.: 695 02 89 58

Pharmacie de Nkolondongo Yaoundé : Etoudi stationnement
Tél.: 242 00 47 60

FRANÇAIS DU CAMEROUN

«Francamglais », une identité linguistique

Jean Materne ZAMBO

La langue française au-delà d'être élastique (chacun tire de son côté), comme le disent certains, cohabite avec des intrus. Ce concubinage, porte des fruits. Que ce soient des expressions ou de simples mots tirés du «*francamglais, les Camerounais se comprennent. Et c'est peut-être l'essentiel.*

«Take ton riz !»

Entendez «*tiens ton argent!*». «*Take*» mis pour «*tiens*», de l'infinif «*tenir*». Le riz, renvoie-lui à ce qui est inquantifiable. L'analogie, vous l'avez cernée. Elle réside dans la quantité. Une, jeune fille dira par exemple : «*je ne fonctionne pas avec les gens qui n'ont pas le riz*». Au Cameroun, si quelqu'un vous promet du «*riz*», souriez ! N'allez surtout pas croire qu'il s'agisse simplement du riz cultivé à Ndop au Nord-ouest. Encore moins de celui produit à l'Extrême-nord par la Société d'Expansion et de Modernisation de la Riziculture de Yagoua, Semry.

« Je te Ya mo »

«*Ya*» pour «*aime*» et «*mo*», généralement est employé pour signifier l'intensité ou le degré. Ce qui donne : «*Je t'aime bien*». Voilà qui est plus clair. De retour au bercail, surprenez votre famille en lui faisant une grande révélation : «*Bonsoir, très chers. Je reviens d'une mission au Cameroun, et je vous assure que je ya mo ce pays !*» Vous n'aurez qu'à user de votre talent de traducteur, pour que le message soit décodé.

«Tu peux me casser feuille?»

C'est de cette façon qu'on sollicite de la monnaie auprès d'une personne dans la rue. Dans le cas d'espèce, il s'agit de la somme de 10.000 FCFA. Vous épargnez à votre interlocuteur toute grandiloquence. Puisque ceux auprès de qui vous sollicitez la monnaie (souvent des commerçants) ont pour la plupart «*ndem le school from*», pour ainsi dire «*quitté les bancs depuis longtemps*».

Le quotidien des



Superviseur général
MADIAMBAL
DIAGNE

Directeur de publication
Aimé Robert BIHINA

Comité éditorial
Alice NGA MINKALA
ZARA NAZARIAN
KHADIJA RIDOUANE
Evelyne OWONA
ESSOMBA

Coordonnateur de la rédaction
Thierry NDONG

Rédacteur en chef
Martine Noëlle
NDENGUE

Rédaction
Etudiants en 3^e année
de Journalisme à l'ESSTIC

Rédacteurs en chef délégués
Théodore AYISSI
AYISSI
Suzanne NANYONGE

Secrétaires de rédaction
Grâce NGO MBEY
Paul Reinhard
WANDJI

Chefs de rubriques

Actu du jour
BOL DJIBRING
Interview
Martine ONAMBELE
Ils ont dit
Suzanne BILO'O
Regard sur le Cameroun
BALKISSOU AOUDOU
Portrait du jour
Manuela SINGUI EJAKE
Welcome to Cameroon:
Laure TCHINDA
Page pratique
Nancy DIYANI MBOGOS
Assises en Images
Isaac NGONG KUM
Le Français camerounais
Noela ACHA ADNWI
Au cœur des ateliers
Bruxelles ATA
Embassade
ILIASA HAMADJODA
Agenda
Anastasia BATOUANGA
Les étudiants aux assises
Jean Materne ZAMBO
Reporters
Myriam BAINOU
Diane KENFACK

Appui technique
Journal Intégration

Intégration

Contacts
+237 222 232 252
+237 677 330 663
+237 690 407 487

Email
www.upfcameroun.cm

Assises sans exclusive

Théodore AYISSI AYISSI

L'Union Internationale de la Presse Francophone (UPF) va prendre ses quartiers pendant cinq jours à Yaoundé. Des hommes et femmes ayant en partage la profession de journaliste et la langue française, vont ainsi se retrouver du 18 au 22 novembre prochain pour déterminer la part que doit représenter l'émotion dans une information. Mais, à y regarder de près, ce grand moment de réflexion ne peut pas seulement concerner ces deux communautés professionnelle et linguistique, à l'exclusion de toute autre. D'abord parce que le Cameroun, Afrique en miniature et à ce titre mosaïque de cultures ne pourrait pas se payer ce luxe. Ensuite, parce que la francophonie sous la bannière de laquelle ses Assises se tiendront aussi, s'inscrit dans l'universalisme. Et enfin parce que



La Secrétaire générale internationale de l'UPF (à gauche) et la Directrice exécutive (à droite)

les dirigeants de l'UPF, aussi bien internationaux que locaux, ont voulu faire de cette instance de réflexion, un grand mo-

ment de communion. En clair, tous les Camerounais sans exclusive sont conviés à y prendre part, qu'ils soient ou non des

journalistes et qu'ils soient ou non d'expression française. A ce propos, lors de sa visite dans les locaux du journal «Intégra-

tion», la Secrétaire générale internationale de l'UPF, ZARA NAZARIAN a rencontré des étudiants occupés à la production du «Quotidien des Assises». A ceux d'expression anglaise, la responsable de l'UPF a indiqué : «nous sommes francophones, mais nous ne sommes pas sectaires. L'UPF reconnaît bien volontiers que le bilinguisme est une richesse». Pour donner encore plus de sens à cette posture, la Secrétaire générale internationale va passer de la parole à l'acte et répondre dans la langue de Shakespeare à certaines des questions qui lui ont été adressées. Ce faisant, elle apportait la plus belle preuve de ce que cet événement placé sous le haut patronage du chef de l'Etat, n'a pas vocation à exclure, mais bien au contraire, à unir et à réunir autour d'une cause mondiale, le journalisme.

UPF 48TH GENERAL ASSEMBLY

Cameroon Welcomes Delegations

The national President of the International Francophone Press Union, Aimé-Robert BIHINA and the Vice President Evelyne OWONA ESSOMBA welcomed some UPF members at the NSIMALEN International Airport last Saturday.

Djibring BOL

This 48th general assembly slated for the 18th to 22nd November has as theme; "Emotion Journalism; Information Journalism". The national section of UPF headed by President Aimé-Robert BIHINA and Evelyne OWONA ESSOMBA welcomed the first official delegation led by ZARA NAZARIAN, Secretary General of the union and KHADIJA RIDOUANE Executive Director. They were received at the Nsimalen International Airport.

After greetings, the delegation was moved to the honour salon for a briefing on the organisation and the various activities that will take place during the 48th general assembly. The focus of this discussion was on round tables, open

and closed door meetings alongside the numerous conferences that will hold during the week in Yaoundé. ZARA NAZARIAN and KHADIJA RIDOUANE expressed gratitude over the bundles of flowers, bracelets offered, and other dispositions put in place by the local section of UPF to welcome them. Then, the delegation was then escorted to Hilton Hotel where they will reside till the end of the general assembly. Afterwards a dinner was offered to them as a welcome symbol alongside well wishes. About 400 journalists will partake in this 48th general assembly of the UPF in Yaoundé. An opportunity for them to learn more about the host country Cameroon.



ASSISES EN IMAGES



NGOA-EKELLE MILITARY STADIUM

Another Symbol Growing in History

One of the sports attractions in the city of Yaoundé, this stadium hosts several major sports events.

Laure TCHINDA

Characterised by its 100 meters long and 90 meters wide dimensions, the Yaoundé military stadium has been home to several major events since it was refurbished in 2016. Among them ; the confrontations of the leagues 1 and 2, that of the cup of Cameroon, without forgetting young people among whom are "the top cut". All these make up the pride of football fans, who flock to this facility each time there is a game, in order to occupy each one of the 2000 popular seats of the stadium.

Let's take a detour in history to 2015. The military stadium of Yaoundé is still a relic, to resume some analysis including that of MARTIN CAMUS, a sports columnist. Regularly invited to debate platforms, the media man goes every time to show his emotion. For him, it is unacceptable that the country that has made



emerge talents such as ROGER MILLA, PATRICK MBOMA, Samuel ETOO for short end up without stadium. The CAN that Cameroon hosted in a mad bust, several projects are enga-

ged by the public authorities with their partner network. This work includes an envelope of ten billion CFA francs, the military and auxiliary stadiums of Yaoundé. The works will start in De-

cember 2015 which will provide a video surveillance system, modern parking and a green lawn among others. Unfortunately, for the women's AFCON of November 2016, the country will not

be retained for the competition.

While eyes are glued to the 2021 AFCON Cameroon could host, the Yaoundé military stadium continues to undergo changes.

AHMADOU AHIDJO STADIUM

One of Cameroon's Masterpieces

The stadium which can today be considered one of international standards carries a baggage of historical events which mark Cameroonians, reinforcing their unity.

Bruxelles ATA



It was in 1972 that this stadium was inaugurated for the African Cup of Nations. Named after Cameroon's pioneer president Ahmadou Ahidjo, it was the first time the country was hosting such a competition which was launched by the president himself. Since then, this stadium has harboured other important events like the African Championship of Athletics in 1996 and the Female AFCON in 2016. The national football team known as the Indomitable Lions, has played numerous home matches at this stadium. Apart from sporting activities, the site welcomes other activities like festivals, concerts and even evangelical campaigns. This stadium is found in the country's capital Yaounde, precisely in a neighbourhood called Mfandena, situated at the city's east. The Ah-

madou Ahidjo stadium, commonly known as Omnisport stadium, with modern architecture is capable of hosting circa 42,000 spectators. It equally has the peculiarity of having a Presidential tribune and a natural greenfield. The stadium has a surface area of 105.68m. In addition, two stadia have been annexed to it. It took about 26 billion CFA francs for its construction which was renewed by President Paul Biya. In a country where football is the most popular sport, this stadium remains one of her masterpieces. It is a true national monument to the glory of the indomitable lions and their achievements. Today, the Ahmadou Ahidjo stadium and its surroundings serve likewise as a fitness space for Cameroonians to practice their sport especially during the week-end.